

Alfelder Eisenwerke

Auf dem Betriebsgelände der Ammann Asphalt GmbH befanden sich bis 1984 die Alfelder Eisenwerke. Das 1890 gegründete Unternehmen war ein Gießereiwaren- und Maschinenproduzent. Die Eisenwerke gossen unter anderem Balken-



Das Verwaltungsgebäude Hannoversche Straße, Ecke Wahrbergstraße, 1925



Luftbild aus dem Jahr 1960



Die Belegschaft der Alfelder Eisenwerke/Otto Wesselmann & Co., 1891

und Treppengeländer, Fensterrahmen, Ringenfenteile, Walzringe, Schwungräder und Schachtdeckel. Später kam eine Maschinenbauabteilung hinzu, die die Kali-, Zement- und Zuckerindustrie belieferte. Ab 1928 setzte man auf die Herstellung von Straßenbaumaschinen und Asphalt- sowie Betonmischanlagen. Die Alfelder Eisenwerke gingen 1984 in Konkurs.



• Weitere Standorte des Industrie-Kultur-Pfades
■ Standort Ammann Asphalt GmbH

Ammann Asphalt GmbH Alfeld

Die Ammann Gruppe verlegte nach dem Erwerb der Produktionsstätten der Alfelder Eisenwerke im Jahr 1984 den Sitz der Ammann IMA vom hessischen Gelnhausen nach Alfeld. Nachhaltige Investitionen und eine enge Bindung an das Schweizer Mutterhaus



Das Hauptgebäude wurde vielfach erweitert



Luftbild aus dem Jahr 2011



Ammann Asphalt GmbH in Alfeld als Arbeitgeber

In einem internationalen Umfeld bietet Ammann vielseitige und herausfordernde Arbeitsplätze mit zeitgemäßen Anstellungsbedingungen und attraktiven Entwicklungsmöglichkeiten. Die hohe Fachkompetenz der Mitarbeitenden im Maschinen- und Anlagenbau sowie der Verfahrenstechnik wird laufend durch firmeneigene und externe Aus- und Weiterbildung erweitert sowie in Zusammenarbeit mit Forschungsinstitutionen und Hochschulen vertieft. Ammann Mit-

machten das Unternehmen fit für die Zukunft und zur weltweiten Nummer 1 im Bereich Asphaltmischanlagen. Im Jahr 2000 firmierte die Ammann IMA GmbH zur heutigen Ammann Asphalt GmbH um.

In Alfeld werden pro Jahr durchschnittlich 3.000 Tonnen Stahl verarbeitet, 40.000 Kilogramm Schweißdraht verbraucht, 600 Kilometer Kabel und Leitungen verlegt und 1.500 Lkw für den Transport benötigt.

Ammann ist ein weltweit tätiger Hersteller von Asphalt-Mischanlagen – der einzige, der sämtliche Systemkomponenten im eigenen Hause entwickelt und produziert. Nach einem ganzheitlichen Konzept gehören dazu Steuerung, Sieb, Trockner, Brenner, Mischer und Filter. Damit kann den Kunden eine optimale Gesamtlösung angeboten werden, bei der alle Anlagenteile ideal aufeinander abgestimmt sind. Weltweit stellen über 4.000 Ammann Asphalt-Mischanlagen ihre Leistungsfähigkeit unter Beweis.

arbeitende sind nicht nur Know-How-Träger, sie denken, handeln und entscheiden eigenverantwortlich. Sie sind gleichzeitig auch bereit, ihr Wissen und Können in verschiedenen Sprach- und Kulturräumen einzusetzen. Sie sind neugierig, offen und lernfähig.

Ammann bildet in Alfeld aus: Industriekaufleute, Konstruktionsmechaniker, Mechatroniker und Anlagen-elektroniker.



CNC-Bohrautomat für Schaltschrankbau mit Mitarbeitern



Sägebohranlage mit Hochregallager



Eine Ammann Universal mit 320 Tonnen Stundenleistung in Deutschland



Eine Ammann JustBlack mit 120 Tonnen Stundenleistung im Irak



Software-Entwicklung bei der Ammann Asphalt GmbH in Alfeld. Im Foto oben wird die Steuerung as1 programmiert. Die gesamte Asphalt-Mischanlage wird damit in Echtzeit über einen Computer bedient. Steuerungstechnik und Informatik sind wichtige Wettbewerbsfaktoren. Daher entwickelt und programmiert Ammann kundenspezifische Anlagensteuerungen im eigenen Hause.

Fotos unten: Im Jahr 2012 investierte die Alfelder Fertigung in Millionenhöhe, um ihre Wettbewerbsfähigkeit zu steigern. Eine hydraulische CNC-Abkantpresse, eine Sägebohranlage, ein Schweißroboter, ein Bohrautomat und ein automatisches Hochregallager wurden angeschafft.



Schweißroboter

Ammann Gruppe

Die Ammann Gruppe ist ein führender globaler Anbieter von Mischanlagen, Maschinen und Dienstleistungen für die Bauindustrie mit Kernkompetenz im Straßenbau. Das international erfolgreiche Maschinenbauunternehmen mit dem Hauptsitz in Lan-



Der Ammann Hauptsitz in Langenthal/Schweiz

genthal, Schweiz, besteht seit 1869. Stärken der Ammann Gruppe sind die Verbindlichkeit einer langfristig operierenden Familienunternehmung und die starke internationale Verankerung. Seit 144 Jahren setzt das Unternehmen mit zahllosen Innovationen und konkurrenzfähigen, zuverlässigen Lösungen den „Benchmark“ in der Straßenbaubranche.

Das Unternehmen wird heute unter der Leitung von Hans-Christian Schneider (CEO) als Nachfolger des 2010 in die Schweizer Regierung gewählten Johann Schneider-Ammann von Vertretern der fünften und sechsten Generation geführt. Das Motto des Unternehmens lautet: „Productivity Partnership for a Lifetime“. Unsere zentralen Werte sind Unabhängigkeit, Langfristigkeit und Glaubwürdigkeit.

Gründungs-jahr: 1869
Familienunternehmen: In der 6. Generation
Mitarbeiter weltweit: 3500
Umsatz: EUR 740 Mio.
Konzerngesellschaften: 26 und 4 Repräsentanzen (Stand 2015)

Meilensteine der Ammann Gruppe



1869: Gründung



1908: Patent Makadam



1911: Erste Motorwalze



1958: Makadam-Maschine

- 1869 Gründung der Ammann Werkstätte in Madiswil, Schweiz
- 1908 Erwerb des Schweizer Patentes für Teer-Makadam-Maschinen
- 1911 Erste Ammann-Motorstraßenwalzen
- 1930 Eröffnung der Fabrikationsstätte in St-Dizier, Frankreich
- 1978 Übernahme der Ima in Gelnhausen und Gründung der Ammann Ima
- 1984 Kauf der Konkursmasse der Alfelder Eisenwerke und Umzug der Ammann Ima von Gelnhausen nach Alfeld, Übernahme der Duomat GmbH Hennef in Deutschland
- 1991 Übernahme der SIM in Bussolengo, Italien

- 1993/94 Gründungen von Ammann Polska und Ammann Austria
- 2000 Übernahme der Wibau und Umfirmierung von Ammann Ima GmbH zur heutigen Ammann Asphalt GmbH
- 2005 Übernahme von Stavostroj in Nové Město, Tschechien, Produktionsaufnahme in Shanghai, China
- 2007-11 Gründungen von Ammann Rumänien, Ammann Russland, Ammann Teknomak (Türkei) und Ammann Italien
- 2012/13 Gründung von Ammann Brasilien und Joint-Venture mit Ammann Apollo, Indien
- 2014 Übernahme: Elba-Werk in Ettlingen, Deutschland



An acht eigenen Produktionsstandorten stellt Ammann Asphalt- und Beton-Mischanlagen, Kieswerke sowie Verdichtungsgeräte und Straßenfertiger her. Weltweit sind über 100 Handelsniederlassungen und Vertriebspartner direkt für unsere Kunden im Einsatz.



AMMANN

Ammann Asphalt GmbH
Hannoversche Straße 7
31061 Alfeld (Leine)
Telefon: (05181) 760
www.ammann-group.com



Idee und Konzeption: Margarete Behrens und Gerhard Kraus
Inhalt: Ammann / Uwe Märrens
Gestaltung: Heiko Stumper/Alfeld 2015